



# LA TRANSMISIÓN

## REVISTA DE ESTUDIOS Psicológicos

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

España, un año.	3 pesetas.
» un semestre.	1,50 »
Extranjero y Ultramar, un año.	6 »
Provincias: número suelto 10 céntimos de peseta, atrasado 20.	

DIRECTOR

D. BRAULIO ALVAREZ MENDOZA

La correspondencia debe dirigirse al administrador, Eduardo E. Garcia  
JACOMETREZO, 69, MADRID

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

JACOMETREZO, 69, MADRID

Se publica los días 1.º y 15 de cada mes.

SE SOLICITA EL CAMBIO.—ON PRIE L'ÉCHANGE

BICORPOREIDAD Y APORTES

Hé aquí dos fenómenos que difícilmente admite la presente generación, y sin embargo, son tantos y tan repetidos los casos que de igual ó parecida índole se han observado á través de los tiempos, que no deja duda alguna la existencia de tan extraordinarios fenómenos.

Redúcese el primer caso, como es sabido, á que el espíritu que mora en un organismo humano pueda por sí mismo desprenderse de él, ó bien ayudado por espíritus protectores, por más que la separación no es absoluta, pues queda pendiente del cuerpo por un cordón fluido; cuyo cuerpo yace mientras se produce el fenómeno en estado de éxtasis, anestasiado ó cataleptizado.

Una vez desprendido el espíritu con su envoltura fluidica ó periespiritu, marcha al lugar en donde con insistencia fijó antes su pensamiento, y allí se materializa, toma forma hasta tangible como si en realidad fuera el mismo cuerpo material el nuevamente formado, valiéndose para ello de los fluidos animalizados que se asimila, y con él desempeña la misión que se ha propuesto ó que le fué encomendada.

Esto mismo hacen con frecuencia los *sannyasis*, *yoguis* y *fakires* de la India.

Entre los repetidos casos de esta naturaleza que registra la historia, tenemos uno sumamente curioso y del que no podrán dudar los hombres más eminentes del clero católico, por haber pasado su relato por la censura eclesiástica en época en que el Catolicismo estaba en su mayor apogeo.

Nos referimos á las maravillosas conversiones de infieles, verificadas desde el año 1620 á 1631 por Sor Maria de Agreda, de que habla la «Mística Ciudad de Dios» en sus páginas 92 y 93.

Hallábase esta señora de Abadesa en la villa de Agreda, y según consta, declaró á su confesor que repetidas veces se quedaba en estado de éxtasis, y entonces era transportada á México y otras regiones de América, en donde predicaba su fé y ley santa á aquellos indios.

«Parecióle que realmente los predicava en su lengua Española y que los indios la entendían tan perfectamente como si los hablase en la propia en que estaban criados; que hablando ellos en ésta los entendía con toda claridad; que hacía maravillas en confirmación de la fé que predicava; que los indios se convertían y ella los catequizava.

Buelta del rápto, se halló en el mismo

lugar donde se avia arrebatado. Desde entonces se continuó frecuentemente esta maravilla pareciéndola era llevada á la continuación de aquella obra.»

Sor Maria de Agreda decía á su confesor, que durante el rápto ó éxtasis veía con distinción los reinos, así como sus poblaciones, diferenciándolas de las de acá; como igualmente á las gentes, su traza, su comercio, sus guerras, las armas é instrumentos con que peleaban; comunicar con ellas, persuadirlas, oirlas, mirar su redención, viéndolos de rodillas clamar por su remedio, sentir las inclemencias del clima; observar como pasando diversas partes del mundo, en unas ser de noche y en otras de día, en unas llover, en otras estar sereno; en unas dilatados mares y en otras diversidad de tierras.

Se comprende perfectamente que el espíritu desprendido del cuerpo de Sor Maria de Agreda, entendiera el lenguaje de los indios, y que éstos le comprendiesen igualmente á él, pues que haciéndose las ideas sensibles por correlación, se manifiestan por ley de reversibilidad; siendo lo más probable que la vibración inteligente *idea*, manifestada en vibración de sonido, ó sea en la palabra por correlación, determine energías y actividades atómicas en el periespiritu del que habla; y como quiera que estas energías representan la idea expresada, resultará que recogidas por el periespiritu del que escucha, si es que es capaz por su adelanto ó desintegración de recibir las indicadas energías, representará en su cerebro la idea sensible, traduciéndola en su yo interno por ley de reversibilidad.

Pudiera ocurrir también que la última ó anteriores encarnaciones de Sor Maria de Agreda hubiesen tenido lugar entre aquellos indigenas Mexicanos; y como lo que una vez aprende el espíritu jamás lo olvida, al verse desprendido de su cuerpo material les hablara en su propio idioma, creyendo en estado de vigilia que lo hacía en español, porque de otro modo no podrían entenderla *todos*, y únicamente lo harían aquellos que tuviesen condiciones *medianímicas* para ello, y éstos transmitir sus enseñanzas á los demás; porque las vibraciones del pensamiento en el cerebro fluidoico (llámémosle así) de un espíritu, repercuten en el cerebro del medium que tenga fluidos a fines con aquél, traduciéndose en palabra, en razón á que pudiendo ser lumínicas las ideas no hay más que la transformación por correlación cualitativa y cuantitativa de la vibración trasversal que es luz, en vibración longitudinal que

constituye el sonido; y hé aquí como se explica también el que los mediums auditivos digan y aseguren que oyen hablar á los espíritus.

Y ya que de Sor Maria de Agreda nos ocupamos, debemos consignar aquí que no sólo poseía la mediumnidad expresada, sino que poseía otras varias segun consta en la citada «Mística Ciudad de Dios» y entre ellas la que más llamó la atención á los R. R. P. P. encargados de informar á la superioridad sobre aquellos fenómenos, es la de *Aportes*; pues al quedarse en éxtasis tenía en su celda varios rosarios, que desaparecían de la habitación y no se encontraban después de volver de lo que ella llamó rápto; cuyos rosarios fueron vistos por los R. R. P. P. que en misión se hallaban en México, en poder de los indios, quienes al ser interrogados por los frailes sobre su procedencia, contestaban que una señora, que aparecía y desaparecía, se los había regalado, enseñándoles á la vez la Religión Católica.

No nos detendremos aquí en describir el fenómeno de *Aportes*, por no hacer demasiado largo y pesado este artículo; pero puede verse en qué forma se verifica en la página 72 del tomo 1.º «Destellos del Infinito». Esto no obstante, prometemos ocuparnos detenidamente en otro artículo del importante estudio de esta ley natural que denominamos *Aportes*.

B. A. MENDOZA.

COMUNICACION

Es la mujer en vuestro mundo el sér que no sólo viene á sufrir perfeccionándose en el dolor al igual del hombre, sino que viene á cumplir una misión de amor y de ternura. Es la que en las horas de dolor señala al hombre el faro de la esperanza, allá á lo lejos; es la que consuela y siempre se halla dispuesta al sacrificio. Noble, al par que venturosa, es la misión de la mujer en ese vuestro mundo. Y, ¡ay! desgraciada si se extravía á veces dejándose arrastrar por la pasión. Cuando el hombre sufre, le consuela; cuando llora, le seca cariñosa sus lágrimas, y siempre, siempre, vela por él mostrándole á Dios en sus obras, haciéndole comprender la eternidad con sus sonrisas de amor y siendo el ángel del hogar.

Pero ¡ah! desgraciadas las que no proceden como debieran, las que orgullosas y no humildes, vanidosas y no sencillas, hacen del hogar el nido de desdichas, en vez de hacer el manantial de la paz y de la calma.

Grande y hermosa es la misión de la mujer: el amor al par del sufrimiento, el sacrificio al par de la resignación. Desdichadas aquellas que no cumplen amorosas la misión que se impusieron, porque la existencia material de nada les habrá servido.

¿Qué importa que la virtud sea un adorno? ¿Qué importa que crean llenar sus deberes, no faltando á los conyugales? ¿Qué importa, digo, que reposen en sus habitaciones continuamente sin causar el mal? No basta esto, notadlo.

Su acento es más dulce que el del hombre; su faz más candorosa, más bella; su palabra más sencilla, más suave; signos distintivos que la indican que su voz es propia para hablar de amor; que su acento es más dulce para llevar el consuelo al afligido; que su rostro es más bello para inspirar confianza.

Si, pobre sér es la mujer que se extravía y que en lugar de cumplir su misión, como debe, en vez de sembrar el bien y la caridad por todas partes, hace brotar el odio, el desprecio, la ira, como negras sombras que envuelven al hombre en su oscuro manto.

Oíd vosotras, que por vosotras hablo: cumplid como buenas; demostrad siempre lo que debéis ser y recogeréis más tarde el fruto de vuestras acciones. Sed la égida, el guía cariñoso de los que sufren, y vuestros pasos en el mundo, dados en el camino del bien, tendrán un eco imperecedero de amor en las eternas regiones de la luz.»

ANGELES.

Es indudable que la mujer tiene una misión grandiosa en la tierra. Desde el momento que siente en sus entrañas agitarse el fruto de su amor, aunque éste sea impuro, según las leyes humanas, empieza por sentir impresiones cariñosas, desconocidas por el hombre, hacia aquel ser en embrión que nutre con su propia sangre y con quien comparte su alimento. Tan pronto aquella frágil é inocente criatura abre sus ojos á la luz del día, el amor y solícitos cuidados de la madre se centuplican, le estrecha cariñosa contra su seno, atiende á sus primeras necesidades, y por fin, vela amantísima su primer sueño y hasta suspende por momentos su respiración para observar si la de aquel sér, por ella idolatrado, es tranquilo. Con igual afán y cariño ve deslizarse los días y los meses, hasta advertir en su hijo querido la primera sonrisa, que la llena de inefable alegría, sonrisa que pudiéramos traducir como la expresión mas tierna de gratitud que aquel hijo dirige á su

carifosa madre, por los dolores que pasara al darle á luz, por su incansable afán de velar por él y por el amor y dulzura por ella desplegados en los primeros meses de la nueva encarcelación de su sér pensante.

Más adelante, y siempre entre abrazos y besos, le enseña á balbucear las primeras palabras, forma su tierno corazón, hace vibrar en sus oídos el sagrado nombre de Dios, que queda grabado, indeleble en su memoria, y le enseña á adorarle, inculcando en él el amor y beneficios que le debe como á Padre amantísimo, y en la forma que ha de considerar á sus semejantes, hermanos suyos é hijos del mismo Padre celestial.

¿Puede concebirse misión más grande en la Tierra? No, no la hay. Sin los solícitos cuidados de la madre, la humanidad no existiría. Ella hace comprender al hijo de sus entrañas los destellos del amor; es su primer maestro, su primer profesor, su sostén y su guía; quien le conduce por la mano hasta las puertas del aula, preparado ya para nuevas y mayores enseñanzas, para nuevas concepciones que le sirven de base aquellos cariñosos y morales principios que de su madre recibiera.

Ilustremos á la mujer para que sepa cumplir perfectamente su sublime misión, y la humanidad subirá cien y cien peldaños más en la indefinida escala del progreso!.....

B. A. M.

CRÓNICA PENINSULAR ESPIRITISTA

En la Redacción de nuestro muy querido colega *Luz Espirita* tuvo lugar, en la noche del 25 del próximo pasado Febrero, la conferencia familiar acostumbrada.

La disertación estuvo á cargo del h. Fernández, quien con elocuente palabra y grande inspiración, arrancó entusiastas aplausos al desarrollar el tema *La Caridad*.

Terminada la conferencia, el h. M. CH. hipnotizó al excelente sujeto A. F. M., consiguiendo grandes resultados como primeros ensayos de la hipnosis en sus fases científico-psicológicas.

La Sociedad Espiritista Española (Verde 24) celebra sus sesiones todos los jueves á las nueve de la noche, bajo la presidencia del Sr. Sánchez Escribano, ocupándose en la actualidad de comentar las obras fundamentales del espiritismo, escritas por Kardec.

En la discusión han tomado parte los eximios oradores doctor Huelves, el doctor Acevedo, los Sres. Navarro, Miranda, R. Q., Sellés, Pallol y otros hermanos, contribuyendo con su elocuente palabra y alegatos científicos á amenizar las sesiones.

La secretaria del Centro, señorita García, toma tan perfectamente bien las notas más sobresalientes de cada orador y las ordena con tal maestría, que al leer el acta de la sesión anterior entusiasma al auditorio con su estilo correcto y elegantísimo.

También asisten á estas sesiones distinguidas señoras y señoritas, que algunas de ellas prometen ser excelentes mediums.

En el Centro «Luz de la Verdad» de Granada, también se ocupan de sesiones teóricas, en las cuales el Sr. Benitez con su facil y elocuente palabra, así como los señores doctor González Romero, Lanzas y otros hermanos, contribuyen á impulsar y propagar los conocimientos de la doctrina y á hacer agradables é instructivas en sumo grado las horas de sesión.

En todas las provincias de España se acentúa el entusiasmo por las doctrinas espiritistas y se trabaja con celo incansable por su propagación, pero muy par-

ticularmente en el Vallés (Cataluña), cuya *Federación* sobrepuja á cuantos elogios pudiéramos hacer de ella; y no nos causa extrañeza alguna, teniendo como tiene en su inmenso seno hermanos tan ilustrados y de tan buena fe como doña Amalia Domingo y Soler, el vizconde de Torres-Solanot, D. Miguel Vives y otros distinguidos espiritistas.

La sociedad Fraternidad Universal, en sesión celebrada el 10 del actual, bajo la dirección de su Presidente el Dr. Sr. García López, admitió en principio el proyecto de celebrar un Congreso internacional espiritista en los meses de Octubre á Noviembre próximos.

Anticipamos esta interesante noticia á nuestros lectores, quedando en participarles cuanto sobre el particular se acuerde, tan pronto como sean conocidas las bases definitivas para llevar á término feliz tan laudable pensamiento.

Se ruega á los Centros y grupos nos den cuenta de los trabajos que realizan para publicarlos y tener al corriente á nuestros lectores del movimiento espiritista de España.

Con el fin de propagar el espiritismo, deseamos que nuestros lectores nos manden relaciones de los adeptos que conozcan, expresando el pueblo y provincia donde residen para mandarles números de LA IRRADIACIÓN.

CRÓNICA EXTRANJERA

Tomamos de *La Verite*, los siguientes fenómenos que publica *The Banner of Light*.

En Massillon (Ohio) existía una sociedad de estudios psicológicos bastante numerosa. Un día, en una sesión, un espíritu pidió á tres de los socios, Sres. Mr. Baugh, Mr. Lowe y Doctor Martín que se reuniesen los tres solamente, una vez por semana, prometiéndoles grandes fenómenos.

Estos accedieron á la petición, y cual no fué su asombro, cuando reunidos los tres en la oscuridad, con las puertas y las ventanas cerradas, oyeron caer algo sobre la mesa. Encendieron la luz, pero retrocedieron al ver que este algo era la mitad de un esqueleto.

Esto, sin embargo, no les impidió de continuar las sesiones empezadas, y cada vez recibían algún otro fragmento del mismo hasta que el esqueleto quedó completo. Entonces oyeron una voz que les recomendó enterrar dicho esqueleto en un lugar que designó. Estos señores le hicieron observar que no podían ejecutar lo que les pedía, porque se expondrían á muchas contrariedades. Insistió el espíritu, prometiéndoles protegerles y asegurándoles que nada les sucedería.

No sabiendo qué hacer del esqueleto, se decidieron á ejecutar lo pedido; porque el espíritu no les dejaba en paz. Entonces, una noche, con el esqueleto envuelto en una tela, se transportaron al punto designado que estaba situado en un sótano bajo una casa de comercio. Al llegar, encontraron la puerta abierta, entraron y lo enterraron. Después salieron con precaución, y cuando hubieron franqueado la puerta, esta se cerró de repente y oyeron la llave que daba vuelta en la cerradura.

En otra sesión recibieron del mismo modo el cadáver embalsamado de un niño al que le habían puesto ojos de vidrio, lo que le daba un aspecto de vida. En este mismo día, al Dr. Metz, se quejó que de su colección le habían robado un niño embalsamado. Al saberlo, estos señores le devolvieron éste, que era el robado, explicándole como había caído en sus manos.

La fuerza portentosa de ciertos mediums de la América del Norte, sólo puede producir tales fenómenos.

PROGRESOS DEL ESPIRITISMO

*El Figaro*, de París, del 16 de Setiembre último, publicó un artículo que ocupa su primera página, en el cual se trata del Espiritismo. Empieza dando cuenta de que en el Congreso espiritista verificado en París, asistieron gran número de delegados que representaban veinte millones de espiritistas, habiendo en París según afirma este popular diario más de diez mil adeptos. Después de esto, dice que empezó á observarse esta doctrina en 1850, de modo que en 40 años ha convencido á veinte millones de hombres científicos, ilustrados y de clara inteligencia. Pasa después á hablar del sabio Doctor Gibier, dedicado al estudio de probar materialmente la existencia del alma, y se expresa del siguiente modo:

«El ha examinado el fenómeno espiritista, y

lo ha comprobado bajo condiciones de rigurosa investigación que imposibilita toda extratage-ma, superchería ó fraude. Encuentra que esos fenómenos son producidos y dirigidos por una fuerza que no es ciega ni mecánica, sino inteligente, activa y voluntaria, mostrándose así á los que la buscan.»

Termina el artículo recomendando el estudio de estos fenómenos y la doctrina á que dan origen como patrimonio elaborado por miles de generaciones.

ESTUDIOS PSICOLÓGICOS

Una de las sociedades más importantes de investigaciónes Psicológicas es la presidida por el sabio profesor Henry Sidwich, á la que pertenecen los hombres más eminentes de Inglaterra y Francia, entre quienes basta citar á Mr. Willian Crookes, químico; R. Wallace y Th. Husley, naturalistas; Mr. Ribot, Ministro de Francia; Mr. Faine, filósofo é historiador; doctores Richet, Beaunis, Janet, Feret, Liebaul, Liegeof, profesores de la Escuela de Medicina de París y de Nancy, Meriliver, filósofo, etc., etc.

Esta sociedad tiene por objeto hacer un estudio científico de las apariciones, de los fantasmas y otros fenómenos análogos, y ha hecho una invitación al público para que dé conocimiento á la misma de cualquiera visión, materialización ó fenómeno de idéntica naturaleza á Mr. León Mardinez, París, 7, Rue Michelet, y al Sr. General D. Refugio I. González, (calle de Leandro Valle, núm. 4, México.)

TESORO DESCUBIERTO

Nuestro ilustrado colega *The Banner of Light*, de los Estados Unidos, refiere que una señora soñaba todas las noches con su difunto padre, quien la ordenaba buscar un tesoro escondido por él, debajo de los ladrillos del fogón de un antiguo y ruinoso edificio, que en otro tiempo fué convento, donde habitó cuando vivía en este planeta.

La señora al principio dió poco crédito á tan extraño sueño, pero como se repetía noche tras noche, se decidió comunicarlo á su amigo de la infancia el sargento Burns. Este no quiso creer lo relatado por la señora, pero accediendo á sus retirados ruegos, marchó al indicado convento, en la actualidad habitado por gente pobre. Cavó en el sitio señalado, y con gran sorpresa vió convertirse el sueño en realidad, apareciendo debajo de un ladrillo envuelto en tela, 14,000 duros, parte en oro y el resto en billetes de banco.

LA ILUMINACIÓN DE BUDDH

Con este título publica *La Feuille Medical* una interesante leyenda budáica, de la cual copiamos lo siguiente:

Un día, esto ocurría á fines del tercer año, el príncipe, fatigado y sin fuerzas, cayó desvanecido al suelo; un joven pastor que regresaba á la aldea de Surani lo divisó, y tomándole por un ermitaño que se moría de hambre, se acercó al príncipe y le hizo tragar un poco de leche de cabras. En seguida, para resguardarle de los ardientes rayos del sol, entretejió encima de su cabeza algunas ramas de rosales silvestres. Repentinamente estas ramas se elevaron como la cristalina agua que brota de los manantiales formando un espeso follaje. Al salir el príncipe de su letargo, dijo al pastor: «Tengo sed, tráeme un poco de agua en tu vaso», pero el pastor le respondió: «Santo varón, nada de lo que me ha servido puedo acercar á tus labios no ves que soy pária?» Joven, replicó el príncipe: «la carne de todos los hombres salió del mismo polvo, su sangre procede del mismo origen, sus lágrimas son igualmente amargas. Aquel que practica el bien, es bien nacido, aquel que hace daño, es un malvado, dame de beber en tu vaso.» El joven obedeció y trajo radiante de alegría el apetecido cristalino líquido.

PRUEBAS DE LA EXISTENCIA DEL ALMA

Tomamos de la revista inglesa *Light* los siguientes notables fenómenos:

Alfredo Ohagek publica en el periódico alemán *Neue Spiritualistische Blater*, dos experimentos realizados por su amigo H, materialista acérrimo quien creía que la muerte era el fin de todas las cosas. Murió su cuñado á quien quería entrañablemente y le había hablado varias veces de sus opiniones materialistas. H se sentó al lado de la cama del difunto, y á las dos de la mañana, estando la puerta de la habitación entreabierta, puso una mano sobre la fría frente del cadáver, y dijo mirándole fijamente: Alberto, ¿no me podrás probar si hay otra vida? Ape las pronunció estas palabras, la puerta se

cerró bruscamente y la única vela que alumbraba el cuarto se apagó. Levantóse vivamente H, tomó la palmatoria y encendió la vela. Alzó la luz, la puso en el suelo y la colocó en medio de la habitación y se convenció de que no había corriente de aire. Queriendo repetir la experiencia, cerró las ventanas de los pasillos y la del cuarto donde yacía su cuñado, y dejó la puerta como estaba antes, señalando con yeso en el suelo la posición que ocupaba. Esperó un rato para ver si esta se movía, y convencido de que no variaba de posición, dijo á Alberto: si este hecho ha sido una señal tuya, cierra la puerta otra vez. H permaneció en pie con la palmatoria en la mano y la puerta se cerró como la vez primera.

H, en seguida fué á un cuarto inmediato donde estaba su hermana política descansando en un sofá, y ésta asustada, preguntó: ¿por qué has cerrado la puerta tan violentamente? Palabras que corroboran ser algún poder invisible el realizador de tan extraordinario fenómeno.

El segundo experimento fué en un funeral. Antes de que el ataúd fuera cerrado, vio que el cadáver iba vestido de raso blanco y llevaba largo velo de desposada cubriendo su rostro. Al llegar al cementerio H, con sorpresa, vió á la difunta señorita al pie del ataúd entre éste y los sacerdotes. Al principio no quiso dar crédito á lo que veía y se frotó los ojos por si era alguna ilusión. Mira varias veces y siempre ve á la señorita en el mismo sitio. Se sale de la capilla á distraerse pero cuando vuelve á entrar, se encuentra con la aparición al lado de la caja mirando á los sacerdotes.

EN EL MUNDO DE LOS ESPÍRITUS

Refiere la *Rappel* un hecho curiosísimo de espíritus go peadores, atestiguado por Mr. Percha comisario de policía de Montrouge. El citado colega dice:

Nosotros no hacemos más que transcribir lo manifestado por Mme. Bolle, que habita en el número 38 de la calle Ducoedie, y sus vecinos.

El detalle que hace más sorprendente lo que vamos á referir, es que las catacumbas están debajo de la casa de Mme. Bolle.

Esta señora, una noche se despertó repentinamente al oír un ruido extraño, como si en la habitación contigua á la que ocupaba cayera tierra. Al poco tiempo, cuatro sillas fueron derribadas y los cristales de los retratos que adornan su cuarto se quebraron quedando intacto solamente el retrato de Beranger.

Mme. Bolle pidió socorro, y antes de que llegaran los vecinos, las cuatro bolas de la cama saltaron al suelo haciendo un ruido espantoso. Se podría pensar que Mme. Bolle era víctima de una ilusión, pero los vecinos que acudieron vieron los pedazos de vidrio, las sillas derribadas, las bolas en el pavimento y varios de ellos han presenciado también hechos inexplicables.

Un cordonero afirma que á su presencia un vaso y una botella pasaron de la cómoda, sobre la cual estaban colocados, á otro mueble. Y para terminar diremos que el armario hasido echado á tierra con un ruido horroroso por esta fuerza invisible.

¿Es una trepidación del suelo la que ha producido estos hechos sobrenaturales en apariencia?—«René Labrise.»

Según dice *El Spiritismo* varios hombres científicos han ido á casa de Mme. Bolle para estudiar estos fenómenos, y tendrán algunas reuniones de cuyos resultados daremos cuenta á nuestros lectores.

NOTABLE CASO DE CATALEPSIA

La revista alemana *Hene Spiritualistische Blatter* relata un notable caso de catalepsia histórica. En Linz, una joven aldeana, de veinte años de edad, robusta y de fuerte constitución en ciertas horas, generalmente entre las diez y mediodía, y desde las siete de la noche hasta las ocho, cae en un sueño cataleptico, durante el cual habla en latín, recita oraciones y pronuncia discursos en alemán. El médico que la asiste dice que es un caso de catalepsia histórica, y que mientras se halla en este sueño queda insensible á todo lo que la rodea, no sufriendo aunque se la trate de hacer daño. Cuando despierta se encuentra más ágil, no recuerda nada de lo que ha dicho, siendo lo más extraño que en estado de vigilia no sabe latín.

IMPUESTO SOBRE IMÁGENES

La revista bonaerense *La Constancia*, dice: «La república del Salvador no invierte ninguna suma de dinero para el sostenimiento del culto.

Tenemos á la vista el presupuesto y cálculo de recursos para el año 1892, sancionado últimamente, en el cual se comprueba lo que hemos dicho, y al mismo tiempo se ve que entre los impuestos con que cuenta la república, uno de ellos es el siguiente: *Licencias de imágenes.*

CLARIVIDENCIA DE LOS ANIMALES

Relata el corresponsal de la revista Londinense Light, que una antigua casa de un pueblo de Inglaterra, tiene un cuarto en el cual nadie puede dormir. El sobrino del Sr. P., dueño de la casa, le ha referido la siguiente historia de una vez que trató de acostarse en dicha habitación:

El sobrino de P., es un joven formal, serio, y aseguró que dormiría si su pequeño perro zorrero le acompañaba. El perrito tenía por costumbre dormir siempre al pie de la cama de su amo, y juntos, decía este joven, «podemos arrostrar todo peligro».

El cuarto frecuentado por los duendes, se preparó con buena lumbre, acostándose amo y perro, diciendo aquél en alta voz: «Tengo preparadas mis pistolas por si quiere algún bromista guasearse».

En vano trató de conciliar el sueño, se puso intranquilo, calenturiento y sintió una pesidez muy extraña é incomprensible para él, por ser la primera vez que la experimentaba. De repente, sobresaltóse al oír dar un agudo alarido á su pequeño perro, el cual salió del cuarto como loco, arrojándose por una ventana circular al jardín. Su amo saltó de la cama, bajó las escaleras, abrió una puerta que dá al jardín y llamó repetidas veces á su perro, pero en vano, pues había desaparecido.

El joven volvió á la habitación y se acostó, pero de nuevo sintió la misma penosa é inesplicable pesadez é insomnio. Al fin tuvo que marcharse al salón de fumar, donde pasó el resto de la noche envuelto en una manta, durmiéndose profundamente sobre un sofá. Al día siguiente, á pesar de buscar y hacer investigaciones por todas partes, no pudo encontrar á su pequeño zorrero, ni ha vuelto á saberse de su paradero.

AVISO DE MUERTE

El corresponsal W., escribe en la Revista Light que, estando en una vieja casa del pueblo de Hill, la cual pertenecía á un pariente suyo, oyóse una noche á las dos y media, en el recibimiento, un espantoso estruendo, despertándose asustados todos los que la habitaban. Registraron la casa y vieron que la causa del estrépito era la caída de una antigua lámpara de hierro que estaba suspendida por una cadena de una fuerte escarpia clavada en una viga del techo. La lámpara no se rompió, la cadena y su anilla estaban intactas, y la escarpia quedó en la viga sin torcerse ni sufrir el menor desperfecto. Nadie pudo explicar la causa de tan extraño hecho. Al siguiente día llegó un mensajero noticiando que el dueño de la casa, que estaba enfermo, había fallecido á las dos y media de aquella mañana.

APARICIÓN EN EL MOMENTO DE LA MUERTE

Una mujer que vivía con su esposo y su pequeña niña en una aldea situada á ocho kilómetros de la casa en que habitaba el corresponsal W., iba con frecuencia á ésta para hacer la limpieza de los muebles y otras faenas domésticas, durmiendo en la misma para evitar que de noche tuviera que regresar á su domicilio. Una noche fué á por agua á un pozo situado á unos 40 metros de la casa y volvió muy asustada diciendo que había visto á su hija en camisa tendiéndola los brazos, pero que la llamó y desapareció como por encanto. Los criados trataron de convencerla que sería una alucinación, pero la mujer dijo que en su casa debía ocurrir algo y se iba á poner inmediatamente en camino. No pudiendo convencerla que se detuviera hasta la mañana siguiente, ordenó el citado corresponsal á los criados engancharan el coche y la llevarán á su pueblo. Antes de llegar á los arrabales se encontró á su marido que venía á comunicarle el fallecimiento de su hija en la misma hora en que se la apareció.

EXPOSICIÓN DE CHICAGO

Dice la Revista «Londinense Light», que la prensa alemana inserta una carta de los espi-

ritistas alemanes de Chicago, en la cual manifiestan que han organizado recientemente una nueva asociación y trabajan activamente para aprovecharse de la exposición que se ha de verificar en 1893 para el adelantamiento de nuestra filosofía.

CAMBIO CON LA PRENSA

A fin de que nuestra Crónica Extranjera sea lo más completa posible y nuestros lectores estén al corriente de todos los adelantos del Espiritismo, hemos solicitado el cambio con 200 periódicos y revistas de las mismas doctrinas, teosóficas, magnéticas, hipnóticas y libre-pensadoras, habiendo recibido en el corto plazo de diez días los que á continuación se expresan:

- Luz Espirita, Atocha, 29, Madrid.
- Boletín de la Federación espiritista Catalana, Mercaders, 40, Barcelona.
- Journal du Magnetisme, Paris.
- Light, Londres.
- Le Devoir, Guise (Aisne).
- La Revue Spirite, Paris.
- La Revue des Journaux et des livres, Paris.
- Le Chainé Magnetique, Paris.
- Op de Grenzen Van Twee Werelden, Haya (Holanda).
- Estudios Teosóficos, Barcelona.
- Il Pubblico, Torino (Italia).
- Il Vessillo Spiritista, Vercelli (Italia).
- La Sfinge, Roma.

Damos las más expresivas gracias á los señores Directores que han tenido la amabilidad de establecer el cambio con nuestra humilde publicación, quedando siempre obligados á su distinguida deferencia y consideración.

NECROLOGÍA

El 10 de Febrero último desencarnó en Barcelona el Excmo. Sr. General D. Pascual de la Calle y Guibert.

Su entierro, por mandato expreso del mismo, tuvo lugar en el Cementerio civil, al que asistieron, el capitán general del Principado, y generales jefes y oficiales de la guarnición.

No me detendré en reseñar las bellísimas cualidades que le adornaban y distinguían por ser amigos íntimos hace más de treinta años. Juntos hicimos toda la gloriosa campaña de Africa, y juntos hemos servido en la Península en Cazadores de Chiclana, hasta que, por suerte, fui destinado á la guerra de Cuba, que produjo nuestra separación. Desde entonces no le he vuelto á ver.

¡Pascual! Que los fluidos que se desprendan de tu cuerpo espiritual sean tan etéreos y puros, tan tranquilos y benéficos y de irradiación tan grande y hermosa, como fueron tus nobles y caritativos sentimientos. Este es el deseo de tu antiguo amigo y hermano en creencias.

Adios, hasta luego, y que él te bendiga é ilumine.

B. A. MENDOZA.

ADEPTOS DEL ESPIRITISMO DESENGARNADOS ÚLTIMAMENTE

- Barcelona.—Antonia Bijon á Puig.
  - Mataró.—Magin Ortiz.
  - Méjico.—General D. Anastasio Aranda, 21 Enero.
  - Idem.—D. Manuel G. Lama Magistrado del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Michigan, 26 de Diciembre.
  - Italia.—Enrique Dalmazzo, medium escribiente.
- Os rogamos nos ayudeis en nuestra difícil tarea para que resplandezca la verdad en toda su pureza,

Se ruega á los editores y libreros remitan á esta Redacción catálogos de los libros que tengan de venta, expresando los descuentos que pueden hacer.

Se suscribe á todas las revistas Espiritistas y Teosóficas extranjeras. Se admiten encargos de Obras Teosóficas y Espiritistas extranjeras y españolas.

Jacometrezo 69, informarán.

MADRID.—Imp. de R. A. Llauredó.—Cueva, 12.

—De modo, mamá, que yo he podido ser un hombre, y estar en el Congreso ó en el Senado como papá, ó mandar un ejército como general, ó ser un gran poeta, etc.

—Sí, querida hija; también has podido ser portero del Senado ó del Congreso, y haber tenido otra posición más humilde acaso: has podido ser soldado de fila, pordiosero, bandido, emperador. El alma ó espíritu del hombre puede recorrer las distintas gradaciones que se conocen en la vida social, acogiendo en cada una de ellas mayor dosis de experiencia; así es que, el opulento banquero de hoy, será acaso en la encarnación inmediata un mendigo. Aun dentro de la misma existencia, á cada paso vemos estos dos extremos. Lo que no puede suceder jamás, es que un espíritu, después de animar el cuerpo humano, pase á ocupar el de un animal de escala inferior, como pretenden los detractores de la gran doctrina espiritista. El alma racional nunca pierde su racionalidad, ni el saber adquirido; éste carácter es el que sostiene por siempre la ley de la indefinida progresión, tan necesaria como inmutable. Los que propalan tan absurda idea, ó no tienen el menor conocimiento del espiritismo, ó lo hacen movidos por una intención despreciable. Debemos compadecernos de esta debilidad, perjudicial únicamente para ellos mismos. Esa idea, esa doctrina, que en una época remotísima fué aceptada por una pequeña parte de la humanidad terrestre, es la *metempsicosis* de Pitágoras. Según ella, el alma humana trasmigraba ó pasaba del animal al hombre, y viceversa, pero esto, como comprendes, hija mía, implica un rebajamiento inadmisibles, en completa desarmonía con la razón y en desacuerdo el más deplorable con la ciencia psicológica.

¡Ay, mamá!, aun cuando comprendo que es absurdo, me da un miedo horrible el sólo pensar que pudiese vivir en el cuerpo de un animal cualquiera.

—No tengas cuidado, hija mía, que tu hermosa alma, así como la de todos los seres racionales del universo infinito, jamás pasará á dar vida y servirse de un instrumento que no tenga las condiciones que á su misión y adelanto corresponde.

—Pero dí, mamá, puesto que hay muchos mundos, y yo lo creo así, porque sé que la tierra es uno de los planetas de nuestro sistema solar y que camina alrededor del sol á razón de 26.800 leguas por hora ¿encarnamos nosotros solamente en la tierra, ó también en los demás planetas?

—¡Cuánto celebro, querida Luisa, oír explicarte así! Las existencias, hija mía, se verifican en toda la escala de los mundos; las que cruzamos en la tierra, no son las primeras ni las últimas, pero sí de las más materiales y lejanas de la perfección. De esto puedes inferir que, antes de morar en este planeta, hemos vivido en otro ú otros

finito se funde la vida que, cual lava abrasadora se derrama por las cuencas interestelares, llevando por doquiera el germen de las maravillas celestiales, móvil secreto de la eterna peregrinación por los mares de la inmensidad de estas masas caóticas condensadas en estrellas destinadas al humano sostenimiento?... Sí, Luisita: no se comprendería de otro modo la infinita sabiduría del Hacedor Supremo; y advierte, que desde este mundo que pisamos, desde otro mundo más bajo, desde otro mundo más alto, y desde el mundo más lejano que nuestra inteligencia pueda concebir, se ve un cielo, y otro cielo, y otro cielo, y hay un espacio, y otro espacio, y otro espacio, y miles de cielos y miles de espacios sin fin, tantos como pasos podamos dar con nuestro entendimiento. Y después de tantas grandezas y maravillas sin cuento, ¿seremos nosotros por ventura, tristes seres perdidos en el infinito sobre la superficie de este átomo cósmico que llamamos Tierra, los predilectos, los elegidos, los únicos racionales que existen en el Universo?

Comprenderás, hija querida, que sólo el pensarlo así es una verdadera locura, un excesivo amor propio; rebajaríamos, sin duda, á ser posible, la Omnipotencia de Dios, haciendo desmerecer el conjunto armónico de la creación.

Otro de los puntos esencialísimos en que nuestra doctrina descansa es, la pluralidad de existencias: esto es, que nuestro espíritu atraviesa por diversas etapas sucesivas representadas por la posesión de varios cuerpos, ya en éste ó en otro planeta. Y se comprende que así sea, porque siendo el espíritu inmortal y el cuerpo perecedero, y teniendo presente que la vida humana es demasiado breve para alcanzar la completa perfección y depuración de aquél, no podría conseguirlo en una sola existencia. De aquí se deduce la necesidad de otras correlativas, con objeto de que, lo que no adelantó el alma en una existencia, lo alcance en las venideras; puesto que las condiciones de vida y el centro en que se desenvuelven las diferentes fases de la existencia, que con el nombre de encarnaciones conocemos, ofrecen al espíritu más ó menos ciencia, más ó menos moralidad; y por consiguiente, multitud de medios de progreso, tanto intelectual como moral. Como ves, hacemos caso omiso de la gloria, el purgatorio y el infierno, considerándoles únicamente como fantásticas creaciones de las religiones positivas.

—Por cierto, querida mamá, que estoy absorta escuchando tus explicaciones y llaman extraordinariamente mi atención; pero ocurreme una duda: Si yo hubiera nacido hija de una familia pobre que no hubiese podido mandarme á un colegio, sería aun más ignorante que soy, y, por consiguiente, mi progreso intelectual casi nulo en esta encarnación ¿no es verdad?

—¡Ah, querida Luisita! ¿Crees tú hija mía, que el progreso del

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Ronda.—D. I. C.—Recibidas 3 ptas. importe suscripción un año.  
 Infantes.—D. J. T. R.—Idem 3 ptas., id., id.  
 Novelda.—D. M. P.—Idem id. id. id.  
 Novelda.—D. J. M.—Idem id. id. id.  
 San Carlos de la Rápita.—D. P. G.—Recibidas 1,50 ptas. suscripción seis meses.  
 Alcoy.—D. M. T. y D. J. M.—Anotados como suscriptores.  
 Gibraltar.—Centro *Luz de la Divinidad*.—Anotadas sus diez suscripciones.  
 Rute.—Francisco Trujillo, anotado como suscriptor.

Se ruega a todos los que reciban LA IRRADIACIÓN, que si no desean suscribirse devuelvan el ejemplar expresando quien lo envía; de no hacerlo se les considerará como suscriptores.  
 Durante dos números sucesivos se remitirán gratis cuatro ejemplares a quien lo solicite de cualquier pueblo por pequeño que sea, pero si desea recibir los siguientes, es necesario remitir con anticipación su importe a razón de seis céntimos cada periódico, siempre que el pedido no baje de seis ejemplares, pudiendo expendérselos al público a diez.

## DESTELLOS DEL INFINITO

POR B. A. MENDOZA

Vicepresidente de la Sociedad espiritista española.

Se ha publicado el tomo I, que se vende al precio de 1,75 pesetas en Madrid.

En él se tratan científicamente las fases de la separación del espíritu del cuerpo, turbación, erradicidad y libertad; la Encarnación, lo que es el espíritu esencialmente considerado y su periespíritu; la ley de los fluidos y la reintegración de los mismos, la fuerza, la materia y las energías todas, y otros muchos fenómenos y datos no menos curiosos e importantes, constituyendo él todo un cuerpo completo de la doctrina espírita.

A provincias se manda franco de porte con sólo remitir en letra ó en sellos de comunicación 2 pesetas a la Administración de LA IRRADIACIÓN, Jacometrezo, 69; y para el extranjero y Ultramar se enviarán por correo, bastando girar 2,50 pesetas por cada ejemplar, haciéndose el abono del 15 por 100 si piden diez ó más.

Está en prensa el tomo II.  
 Ronda.—D. I. C.—Remitido otro tomo por haberse extraviado el enviado anteriormente.  
 Infantes.—D. J. T. R.—Recibidas 2 pesetas y remitido el tomo.

## EMPRESA ANUNCIADORA «LOS TIROLESES»

Barrio Nuevo, 7 y 9, entresuelo, Madrid.

## CALENDARIO ESPIRITISTA

Se ruega a todos los Centros, Grupos y periódicos espiritistas, manifesten al administrador de LA IRRADIACIÓN su título, provincia, pueblo, calle y número donde están establecidos, nombre del presidente o director, días y horas de sesión. Estos datos se recopilarán en un calendario de cartera de 32 páginas, y a quien remita 15 céntimos de peseta en sellos de comunicaciones, se le enviara franco de porte, en cuanto se publique, que será muy en breve.  
 Han remitido los datos solicitados durante la última quincena, los Centros *Luz de la Verdad* (Granada), *La Intérprete de Ultratumba* (Santa Amalia; recibido importe, 6 ejemplares.—*La Esperanza* (Andujar), y *Grupo de Algarinejo* (Granada); recibido, 0,45 pesetas.  
 En LA IRRADIACIÓN se pondrá la relación de los que lo verificuen. Se admiten anuncios para este calendario a 5 pesetas página.

## OBRAS ESPIRITISTAS

QUE SE EXPENDEN EN LA ADMINISTRACIÓN DE LA REVISTA «LA IRRADIACIÓN»  
 Jacometrezo, 69, tercero.—MADRID.

Notas que se tendrán presentes al hacer los pedidos.  
 1.º Si se desean los libros encuadernados aumentará su importe con lo que cueste la encuadernación.  
 2.º No se responde de los paquetes que se expidan sin certificado.  
 3.º Al hacer el pedido, debe acompañarse su importe en libranza de giro mútuo, ó documento de fácil cobro a la orden de Eduardo E. García.

Pta. Cts.

ALLAN KARDEC.—El libro de los Espiritistas; parte filosófica..... 1  
 El libro de los médiums..... 1  
 El Evangelio según el Espiritismo..... 1  
 El Cielo y el Infierno ó La Justicia Divina según el Espiritismo..... 1

Se suscribe a todas las revistas Espiritistas y Teosóficas extranjeras.  
 Se admiten encargos de Obras Teosóficas y Espiritistas extranjeras y españolas.

The editor of «The Irradiation» undertakes to obtain subscriptions for papers and periodicals and will be glad to enter into communication with the editors of such. Address Edward Garcia, Jacometrezo, 69, Madrid.

The editor of «The Irradiation» will be glad to receive catalogues of books etc., for sale on commission. There is a special demand for spiritualistic works at present. Address Eduardo Garcia.

Le redacteur de «La Irradiation» se charge de procurer des abonnements pour toute genre de journal etc. S'adresser à Monsieur Eduardo Garcia.

Messieurs les libraires et éditeurs sont priés d'envoyer leur liste d'œuvres à l'office de «La Irradiation» à Monsieur Eduardo Garcia qui s'en charge de la vente en commission.

## MISION DE ESPIRITISMO

por M. Ch. S.

Tercera conferencia familiar celebrada por el grupo espiritista Fe el día 28 de Mayo de 1891.  
 Se vende en la Redacción de *Luz Espírita*, Atocha, 29, pral., al precio de 50 céntimos de peseta.

En el mismo punto se halla de venta el *Devocionario espiritista y Credo de Ultra-tumba*, revelado por los espíritus de Mercedes, Huberch, Brug y Lucci. El precio de cada ejemplar es de 15 céntimos de peseta.

El producto de ambos folletos se dedica exclusivamente a la propaganda del Espiritismo.

## LA REVUE DES JOURNAUX ET DES LIVRES

HUITIÈME ANNÉE

La publication la plus Curieuse et la plus intéressante de notre époque. Reproduit chaque dimanche, ce qui a paru de plus remarquable dans les journaux et livres de la semaine. Adresser les lettres à M. Noblet, Administrateur, rue Cujas, 13, Paris. Abonnement; Espagne et l'étranger; trois mois 4,50 fr. six mois 8 fr., un an 14 franc.—On s'abonne Madrid, bureau de LA IRRADIACIÓN, rue Jacometrezo, 69.

## EMPRESA ANUNCIADORA

ALCALÁ, 6 Y 8.—MADRID.

## LA PROPAGANDA

CALLE DE DBU, 5, tercero, 1.—BARCELONA

Se admiten anuncios para LA IRRADIACIÓN en condiciones económicas para los señores anunciantes.

Descuentos relativos según la importancia de las inserciones.

## EL CLAMOR

PERIÓDICO LIBERAL, DEFENSOR DE LAS CLASES CONTRIBUYENTES

Se publica todos los días, y contiene variadísimas secciones.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

	Pesetas.
Madrid: un mes.....	1
Provincias, trimestre.....	5
Extranjero, id.....	10
Cuba y Puerto Rico, id.....	10
Filipinas y demás países, se nrestré	30

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Barco, 9, triplicado, bajo.

## ANUNCIOS

Se admiten en la redacción de LA IRRADIACIÓN a 10 céntimos de peseta línea.

Se hacen descuentos, según la importancia de las inserciones.

Advertisements are received at the office of LA IRRADIACIÓN at 10 centimes the ligne.

Discounts are made according to the advertisements.

Les annonces sont reçues au bureau de LA IRRADIACIÓN moyennant le prix de 10 centimes la ligne.—Un rabais se fait selon les annonces.

De toda obra que se reciban dos ejemplares se dará cuenta en la Sección bibliográfica y se anunciará una vez en la cuarta plana.

Any book of which two copies are received will be reviewed and advertised once on the fourth page.

Chaque livre d'en on reçoit deux exemples sera passé en revue et annoncé un fois sur la quatrième feuille.

## BIBLIOTECA TEOSÓFICA

en publicación

### ISIS SIN VELO

Dos repartos de 16 páginas de texto al mes, al precio de 25 céntimos de peseta cada uno en toda España.

Los suscriptores de fuera de Barcelona y Madrid deberán anticipar el valor de 10 repartos.

Se suscribe en la Administración de LA IRRADIACIÓN, Jacometrezo, 69, á donde pueden dirigirse los pedidos.

## «LA IRRADIACION»

REVISTA DE ESTUDIOS PSICOLÓGICOS

Publicase los días 1.º y 15 de cada mes, recopilándose en ella cuanto de más notable se encuentre en los periódicos doctrinales de los Estados Unidos, Inglaterra, Francia, Alemania, Bélgica, Italia, Repúblicas Hispano Americanas y provincias de Ultramar. Su precio es el de tres pesetas, en toda España y Portugal, al año; seis pesetas para el extranjero y Ultramar, y 1,50 al semestre en la Península é islas adyacentes.

Las suscripciones pueden hacerse remitiendo al Administrador, Calle de Jacometrezo, 69, su importe en libranzas del Giro Mútuo ó del Giro especial de la prensa ó sellos de comunicaciones.

En la Administración de esta Revista, se admiten proposiciones para la venta de obras espiritistas teosóficas, de magnetismo é hipnotismo, las cuales se anunciarán en la misma.

Se desean corresponsales en el Extranjero, Ultramar y provincias de España, abonándoles el 20 por 100 de las suscripciones.

espíritu se reduce á lo que se pueda aprender en un colegio? En la vida del campo, entre las mil familias que viven en la indigencia, el espíritu progresa acaso más que en el fango de perversidad, hipocresía y dolo en que se agita esa sociedad escogida que dispone del oro y los brillantes. Lo que en una encarnación adelanta ó progresa el espíritu, jamás lo olvida. Para llegar á la perfección, relativa siempre, que buscamos; para que nuestra alma logre un estado de pureza que esté en armonía con esa perfección, es indispensable de todo punto que recorramos la escala de dichas y miserias que halagan y afligen á la humanidad en este mundo de espaciones y de pruebas. Así es que, tú como todos nosotros, si no hemos pertenecido en otras existencias á esas familias pobres y desheredadas, llegaremos á pertenecer; únicamente de ese modo se comprende la infinita justicia de Dios, que mira á todos sus hijos con igual predilección y cariño. De no ser así, de tener una sola existencia, caeríamos en el verdadero sacrilegio de dudar de Dios. Jamás podríamos explicarnos la causa de tan horribles desigualdades sociales bajo todos conceptos; pero la reencarnación disipa todas las dudas. Dudas que tendrán siempre los adeptos de las religiones positivas, porque su creencia se funda en una sola vida material, y ésta jamás llegará á explicar lógicamente la notoria diferencia que existe entre los seres creados.

Aquel que no adelantó su obra durante una existencia, puede comenzar de nuevo y enmendar sus errores: es decir, tomar nuevo cuerpo para mediante él perfeccionarla. Empero por el delito puramente temporal, aún repetido durante diez, ciento, mil años, no se le impone un castigo eterno; sería la negación de la justicia y misericordia infinitas. ¿Puede tampoco establecerse relación entre el tiempo que al hombre le es dado medir y la inmensidad de lo eterno? Y si el castigo que le aguarda no tiene fin ¿no es ésto cerrar por completo las puertas para la reparación de las faltas cometidas? Si así ocurriese, resultaría que las sabias leyes universales adolecerían acaso de más defectos que las dictadas por el hombre mismo, y esto es altamente absurdo.

El precepto de la reencarnación se funda, pues, en un principio de inmutable justicia, conociéndolo nosotros mediante la revelación. ¡Cuántas veces nuestros queridos hermanos de ultratumba nos hablan de ella explicándonos con la mayor sencillez y claridad la forma en que se verifica, á la vez que la desencarnación ó separación del espíritu de la materia! Además, y como si esto no fuera bastante, en el Evangelio mismo hallamos las palabras siguientes dirigidas por Jesús á Nicodemo: «En verdad, en verdad te digo que no puede ver el reino de Dios, sino aquel que renaciere de nuevo.» A esta parábola, sea por ignorancia ó por malicia, se dió una interpretación torcida por demás, cual es, la regeneración por el agua del

bautismo. Pero Jesús lo aclara perfecta y sencillamente cuando dice: «Lo que es nacido de carne, carne es; y lo que nacido de espíritu, espíritu es.» Indicando que el cuerpo sólo procede del cuerpo, siendo el espíritu independiente de éste por completo.

Además, Luisita, con sólo fijar un instante nuestra atención en los seres que nos rodean, acabaremos de convencernos de lo que hemos dado en llamar pluralidad de existencias. Ahí tenemos á los gemelos Juan y Pepito, hijos de nuestro cocheró: examina con detenimiento sus aptitudes, observa sus cualidades morales y cuanto existe en su modo de ser y sentir, y te convencerás por tí misma de la notable diferencia que hay entre los dos. Si Dios hace un alma para cada cuerpo, parece natural y justo que al crear las de estos dos hermanos, las hubiese hecho iguales en un todo, so pena de pasar por caprichoso; y ya ves, hija mía, Pepito es la bondad personificada, es obediente, amable, cariñoso; tiene un corazón tierno, y es listo como él solo; á pesar de su corta edad de tres años, ya empieza á leer; al contrario de su hermano que sólo es apto para jugar y hacer travesuras, demostrando en todo, sus malévolas inclinaciones; apenas conoce algunas letras todavía, y cuando se le llama, huye como un salvaje sin hacer caso de nadie. ¿No son hijos de los mismos padres? ¿No han recibido la misma educación, é ido al colegio el mismo día y en iguales condiciones? ¿De qué depende, pues, esa diferencia tan notable? Sencillamente, de que esos dos espíritus antes de encarnar por esta vez, habían adquirido muy distinto grado de progreso; y ese progreso tanto moral como intelectual se demuestra palmariamente en la infancia, tan pronto como la criatura empieza á comprender; entónces no puede haber en ella engaño, ni ficción, y deja ver claramente sus instintos, como reminiscencias, digámoslo así, de sus existencias anteriores. ¿Cómo explicarnos sinó, que un niño toque á los siete años bastante bien el piano, que otro á la misma edad dibuje con bastante perfección, y ésto sin tener apenas nociones de música y dibujo? Indudablemente podemos creer sin temor de equivocarnos que el espíritu del uno animó en otra existencia el cuerpo de un músico, y el segundo el de un pintor.

—Me están asaltando, mamá, grandes deseos de conocer alguna de mis existencias pasadas, porque, y ésto lo diré de paso, he de advertirte que comprendo perfectamente cuanto me has explicado encontrándolo fundado y justo, y creo no llegarían á impresionarme sean las que fueren.

—No te apures, hija mía, por eso; que tal vez no muy tarde y sin tú pensar en ello, te lo digan nuestros espíritus protectores; pero lo que sí puedo asegurarte es que indistintamente habrás pertenecido ya al género masculino ya al femenino, porque el espíritu libre no tiene sexo.